



ANSES

Becas progresar qué necesitas para acceder

El titular de la UDAI Ushuaia destacó el inicio de la inscripción para las becas estudiantiles, reforzó la agilización de trámites y confirmó un nuevo incremento previsional. | Pág. 10

LA LIBERTAD DE PRENSA ES EL PILAR FUNDAMENTAL DE TODA DEMOCRACIA

TIEMPO FUEGUINO

Nº 9678 | AÑO XXXVIII

Miércoles 13 de agosto del 2025

RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

INICIATIVA PÚBLICO PRIVADA



Fuerzas Aéreas y Mirgor apuestan a la logística antártica

Un avión Basler BT-67, reconvertido desde un DC-3 de 1944, operará desde Río Grande para reforzar la logística antártica, con tecnología moderna y capacidad para misiones extremas.

| Pág. 2

PABLO BLANCO APUESTA A RENOVAR SU BANCA



“Quiero ser una alternativa a los oficialismos”

El senador dijo estar “satisfecho” con el armado del frente “Provincias Unidas”, pero reconoció que será necesario redoblar esfuerzos para insertarse en una discusión muy polarizada entre los libertarios y el Peronismo. | Pág. 3

MINISTERIO DE EDUCACIÓN



“Gobierno descontará las desobligaciones”

La secretaria de Coordinación Educativa confirmó que las negociaciones salariales continúan mientras se aplicarán descuentos por días no trabajados. Advirtió el impacto de las medidas de fuerza en las familias y destacó avances en programas pedagógicos. | Pág. 9



FARMACIAS DE TURNO

INICIAN POR 24 HORAS A LAS 9 HS DEL ESTE DÍA.

USHUAIA

ANDINA SUR
San Martín 683
Tel. 2901423431

TOLHUIN

TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel. 2901489646

RÍO GRANDE

DE LA BAHIA
Francisco Bilbao 1049
Tel. 421787



WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

@tiempofueguino

tiempo.fueguino

@TiempoFueguino



INICIATIVA PÚBLICO PRIVADA

Fuerzas Aéreas y Mirgor apuestan a la logística antártica

Un avión Basler BT-67, reconvertido desde un DC-3 de 1944, operará desde Río Grande para reforzar la logística antártica, con tecnología moderna y capacidad para misiones extremas.

Río Grande se prepara para recibir a un protagonista de la aviación con más de ocho décadas de historia, ahora reconvertido en una herramienta clave para las operaciones argentinas en la Antártida. Se trata del Basler BT-67, una aeronave que combina el legado del clásico DC-3 -fabricado en 1944- con modernizaciones de última generación, destinado a fortalecer la logística en el continente blanco.

El avión, con matrícula LV-VYL, fue adquirido por la empresa Mirgor y será operado por la Fuerza Aérea Argentina desde la Base Aeronaval de Río Grande. Su puesta en ser-



vicio es el resultado de un acuerdo tripartito entre el Estado Mayor Conjunto, la Fuerza Aérea y el sector privado, marcando un hito en la cooperación para la defensa

de los intereses nacionales en la Antártida.

Equipado con motores turbohélice Pratt & Whitney y sistemas de aviónica avanzados, el BT-67 está diseñado para enfrentar condiciones extremas: puede operar en pistas no preparadas, resistir temperaturas glaciales y realizar aterrizajes en terrenos desafiantes. Estas capacidades lo convierten en un eslabón fundamental para el abastecimiento de bases argentinas, el transporte de personal y la respuesta rápida ante emergencias.

Su despliegue desde Río Grande permitirá optimizar las misiones hacia la Base Petrel, además de conectar con otras insta-

laciones argentinas en el continente. Pero su impacto va más allá de la logística: este avión es parte de una estrategia para reactivar la presencia argentina en la Antártida profunda y recuperar la capacidad de alcanzar el Polo Sur, un objetivo que el país no concretaba desde hace años.

La llegada del BT-67 no solo representa un salto tecnológico para las operaciones polares, sino también un puente entre la historia y el futuro. Un veterano de la Segunda Guerra Mundial, rejuvenecido, ahora al servicio de la ciencia, la soberanía y la exploración en uno de los entornos más hostiles del planeta.



TIEMPO FUEGUINO

WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

@tiempofueguino

tiempo.fueguino

@TiempoFueguino

Propiedad intelectual N° 890943
Fundado el 15 de agosto de 1987

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande - Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Dirección Ejecutiva:
Catalina María Löffler

Dirección de Prensa y Redacción:
Natalia Jañez

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

PABLO BLANCO APUESTA A RENOVAR SU BANCA

“Quiero ser una alternativa a los oficialismos”

El senador dijo estar “satisfecho” con el armado del frente “Provincias Unidas”, pero reconoció que será necesario redoblar esfuerzos para insertarse en una discusión muy polarizada entre los libertarios y el Peronismo.

De cara a las elecciones de octubre, el Senador Nacional por la Unión Cívica Radical, Pablo Blanco, confirmó su participación en el Frente “Provincias Unidas”, que integra junto a Hacemos y que cuenta con el respaldo de los gobernadores de Córdoba, Santa Fe, Santa Cruz, Jujuy y Chubut.

En diálogo con “el delivery”, Blanco señaló que encara la campaña con la expectativa de renovar su banca en la Cámara Alta, pero “no es fácil” y que será necesario “trabajar el doble o el triple” para alcanzar el objetivo.

En su análisis del escenario electoral, el legislador diferenció a los distintos sectores en disputa. “Por un lado, tenemos el kirchnerismo original; por otro, el kirchnerismo ‘blue’; el oficialismo con los liberta-



rios, y la izquierda. En esta pelea de extremos, hay mucha gente que opta por una opción en contra de la otra porque no ve una alternativa. Nosotros queremos ser esa alternativa”, afirmó.

Además, destacó que el Frente que integra defenderá “lo que le corresponde a cada provincia” y la institucionalidad, y anticipó que, tras los comicios de octubre, espera que otros gobernadores se

sumen al espacio con la mirada puesta en el 2027.

Finalmente, Blanco expresó su satisfacción por haber sellado el acuerdo político y mantenerse

alejado de los oficialismos provinciales y municipales. “Estoy muy satisfecho de haber cerrado este espacio y estar separado de los oficialismos”.



PATAGONIA SUR

Tante Sara

DESDE 1977

COFFEE & TEA • PASTELERÍA • LUNCH
BRUNCH & DELI

SOMOS PATAGÓNICOS

SAN MARTÍN 175 : SAN MARTÍN 701
TEL.: (02901) 433-710 : TEL.: (02901) 423-912

TANTESARA.COM | [f](https://www.facebook.com/tantesaracosasricas) [@](https://www.instagram.com/tantesaracosasricas)/TANTESARACOSASRICAS

TOLHUIN

Conexiones intralote de agua y cloacas en Altos de la Montaña

El Municipio de Tolhuin mantuvo una reunión con vecinos y vecinas del Barrio Altos de la Montaña para coordinar el avance de las conexiones intralote de agua potable y red cloacal, trabajos que se llevan adelante con maquinaria municipal.

Se trata de un paso fundamental para el saneamiento y la mejora en la calidad de vida de las familias del sector, que desde su conformación en 2019 carecía de estas infraestructuras básicas. Cabe recordar que el barrio fue inscripto oportunamente en el Registro Nacional de Barrios Populares (RENABAP), lo que permitió impulsar su regularización y, con los avances actuales, dejaría de estar incluido en dicho registro.

La concreción de estas obras es celebrada por la comunidad, ya que garantiza el acceso a servicios esenciales y marca un hito en la integración plena del barrio al entramado urbano de Tolhuin.

En el encuentro participaron el Intendente Daniel Harrington, la secretaria de Gobierno Ana Paula Cejas, la Secretaria de Administración y Abordaje Territorial Valeria Sandoval, la Subsecretaria Isabella Alfonso,



el secretario de Planificación y Desarrollo Urbano, arq. Hugo Gómez, el coordinador de Servicios Públicos Jorge Bascuñan, junto a vecinos y vecinas barrio.

“Acompañamos el completamiento de un nuevo barrio municipal como es Altos de la Montaña, con 140 nuevos vecinos los cuales poseen todos los servicios. Esto nos permite seguir proyectando sobre saneamiento en otros barrios. Además, viene aparejado del saneamiento catastral, lo cual nos ayuda no solo a identificar los problemas de infraestructura sino también resolver la cuestión dominial y

eleva la calidad de vida de los vecinos”, expresó el Secretario de Planificación y Desarrollo Urbano, Arq. Hugo Gómez.

A su vez, Jorge Bascuñan manifestó que “desde la coordinación de servicios públicos se venía acompañando oportunamente este barrio cuando se realizó el tendido de electricidad el cual fue realizado en conjunto con la DPE hace dos años atrás y en lo que sería el reparto de agua a la fecha, servicios que estamos próximos a analizar su finalización en virtud que ya se tiene el agua potable. A su vez desde la coordinación estuvimos colaborando con la obra de tendido de agua y cloacas en el barrio”.



DIGGIT DAYS

Las mejores ofertas en:
www.tiendadiggit.com.ar



HASTA
12 CUOTAS
SIN INTERÉS

HASTA

60% OFF

PREOCUPACIÓN LOCAL POR POSIBLES RUTAS DEL NARCOTRÁFICO

Para la DEA Tierra del Fuego es zona vulnerable

Un informe de la agencia antidrogas estadounidense señala a la provincia de Tierra del Fuego como zona vulnerable. Un experto local advirtió sobre falencias en control, consumo creciente en jóvenes y falta de políticas preventivas.

En medio de la crisis global por el fentanilo contaminado, Tierra del Fuego ha llamado la atención de la Drug Enforcement Administration (DEA) como posible eslabón en rutas del narcotráfico. Así lo señaló Aníbal Lazzaroni, docente y especialista en delitos informáticos, durante una entrevista en FM del Pueblo, donde analizó los desafíos de la provincia frente al avance de las drogas.

Lazzaroni instó a un en-

foque objetivo sobre los señalamientos de la DEA, que suele enfocarse en regiones fronterizas. “Al ser una isla compartida, tenemos factores débiles para el control del narcotráfico”, explicó. Aunque su geografía podría dificultar el flujo de estupefacientes, la realidad muestra lo contrario: falta de radares para camiones, pistas clandestinas y vuelos no regulados desde zonas como Cabo Vírgenes facilitan el ingreso de drogas.

El experto destacó la ausencia de estrategias integrales. “No hay campañas de prevención ni mesas de crisis para abordar el narcotráfico. Si no actuamos, crecerán las células criminales y las zonas controladas por ellas”, advirtió.

Además, describió un preocupante panorama local: el consumo en adolescentes ha mutado de inhalantes tradicionales a aerosoles, con casos extremos como la muerte de

un menor de 13 años por sobredosis de desodorante ambiental.

También alertó sobre el alto consumo de marihuana en jóvenes, incluso en bebés con THC en su organismo debido a la potencia de las plantas cultivadas en la región.

La infraestructura de salud tampoco está preparada. “Faltan centros primarios y espacios para internar a menores con adicciones graves. El sistema está colapsado”, afirmó.



Nuestra ciudad, nuestros residuos

Consejos prácticos para mantener la ciudad más limpia.



Respetá los **horarios y días de recolección.**



Sacá la basura en **bolsas de residuos.**



Mantené tu **cesto en buen estado.**



No dejes residuos fuera del **contenedor.**



No dejes las bolsas al alcance de los **perros.**



Utilizá los **cestos**, no arrojes residuos en la **vía pública.**



Mantené tu **vereda libre de hielo y nieve.**



Recordá no sacar más de **1 m³ de residuos voluminosos** por frente.



ADVIRTIÓ RIESGOS AMBIENTALES

Lapadula cuestionó la modificación de la ley de acuicultura

El legislador manifestó su oposición al dictamen obtenido en la reunión de comisión del viernes en Río Grande, señalando falencias en el cuidado ambiental y la soberanía alimentaria. La sesión para su tratamiento sería a fin de mes.

La polémica en torno al desarrollo acuícola en Tierra del Fuego sigue generando divisiones. Tras la reunión de comisión conjunta celebrada el viernes en Río Grande, el legislador Matías Lapadula (Provincia Grande) expresó sus críticas al proyecto impulsado por el Poder Ejecutivo provincial, al que consideró insuficiente en materia de protección ambiental y enfocado en “grandes inversiones” en lugar de pequeños produc-



LÍNEAS DE ATENCIÓN

POR CONSULTAS:

CAV 0800-666-0889
USH (2901) 414-037
(2901) 607-236

POR EMERGENCIAS:

DEFENSA CIVIL 103



tores.

En diálogo con FM Master's, Lapadula detalló los puntos conflictivos del dictamen, que aborda la ley 1.355, la prohibición de las salmoneras y el desarrollo acuícola. “Fue una reunión larga y tensa”, admitió, destacando la presencia de ONG, la Cámara de Comercio y vecinos. Aunque respaldó la actividad acuícola, insistió en que debe realizarse de manera “sostenible y con condiciones innegociables” para evitar daños ecológicos.

Uno de sus principales reparos es la redacción del proyecto, que prohíbe la salmonicultura únicamente en el canal Beagle, dejando fuera lagos, ríos y la costa atlántica. “¿Es un descuido o una trampa?”, cuestionó, señalando que el Beagle llega hasta Cabo San Pío, cerca de Isla Nueva, lo que podría dejar habilitadas zonas aledañas.

“Si no se toman recaudos, el impacto ambiental es severo. No podemos prohibir en un lugar y permitir en otros sin regulación”, argumentó.

Respecto al escenario político, el legislador anticipó que el oficialismo provincial (PJ, Forja y La Libertad Avanza) tiene los votos para aprobar la iniciativa en la próxima sesión, prevista para fines de agosto. “Con dictamen, solo se necesitan ocho votos. No creo que acepten modificaciones”, afirmó, aunque reiteró que sin salvaguardas ambientales claras, el riesgo es irreversible.

Mientras el debate continúa, la tensión entre crecimiento económico y preservación ambiental sigue siendo el eje de una disputa que, según Matías Lapadula, aún tiene cabos sueltos peligrosos. “Las cosas no se hacen rápido ni apuradas, se hacen bien”, concluyó

MINISTERIO DE EDUCACIÓN

Gobierno descontará las desobligaciones

La secretaria de Coordinación Educativa confirmó que las negociaciones salariales continúan mientras se aplicarán descuentos por días no trabajados. Advirtió el impacto de las medidas de fuerza en las familias y destacó avances en programas pedagógicos.

El Ministerio de Educación de Tierra del Fuego, Fernanda García, abordó la intervención de la Fiscalía de Estado ante las desobligaciones docentes y sus consecuencias en la comunidad educativa. Aunque reiteró que se aplicarán descuentos salariales cuando las medidas de fuerza afecten el calendario escolar.

“Estamos buscando recursos para mejorar los salarios, no solo de los docentes, sino de todos los trabajadores del Estado provincial”, afirmó la funcionaria en FM Del Pueblo. Sin embargo, enfatizó que las huelgas perjudican directamente a los estudiantes y que, por ello, existe una disposición oficial para descontar los días no trabajados. “Tenemos la indicación de generar descuentos por aquellas horas o jornadas laborales incumplidas”, precisó.

García reconoció el trastorno que generan las desobligaciones en las familias, especialmente cuando los padres deben reorganizar sus rutinas para retirar a sus hijos de las escuelas. No obstante, destacó que, más allá de la cantidad de horas de clase, el foco también está en la calidad educativa. “Trabajamos en programas de formación y

alfabetización, porque el tiempo en el aula no garantiza por sí solo un mejor aprendizaje. La interacción entre docentes y alumnos es clave”, sostuvo.

Por otro lado, García confirmó que durante agosto se realizarán los precongresos del Congreso Estudiantil Provincial 2025, un espacio de debate con alumnos secundarios sobre la transformación educativa. “Escuchamos sus necesidades para fortalecer tanto su formación como la de los docentes”, explicó. El evento principal



Gobierno de
Tierra del Fuego
Antártida e Islas
del Atlántico Sur

Ministerio de
Educación

tendrá lugar en octubre, con sedes en Río Grande, Ushuaia y Tolhuin, para visibilizar los proyectos pedagógicos desarrolla-

dos en las escuelas. “Es fundamental que la comunidad conozca el trabajo que realizan instituciones y educadores”, concluyó.



SU HIJA QUIERE CUMPLIR UN SUEÑO

CONOCER MALVINAS: #EmiAMalvinas

Una niña de cuatro años, inspirada por los actos escolares y los símbolos patrios, desea viajar a las islas. Su madre impulsa una campaña de venta de escarapelas para financiar el viaje y contribuir a reafirmar la soberanía desde la infancia.

La historia de Emilia, una niña fueguina de apenas cuatro años, ha conmovido a miles en las redes sociales. Su deseo de viajar a las Islas Malvinas no es un capricho infantil, sino el resultado de un aprendizaje temprano sobre soberanía e identidad. Su madre, María Fe Jañez, relató en FM Master's cómo surgió este anhelo y los esfuerzos que están realizando para hacerlo realidad.

Todo comenzó cuando Emilia ingresó a la salita de tres en el jardín Rosarito Vera de Río Grande. Los actos escolares, el himno nacional y la Marcha de Malvinas captaron su atención. “Empezó a hacer preguntas, y dentro de lo que yo sabía y con el apoyo de la familia, le fuimos contando la historia, acompañados de videos de YouTube adaptados a su edad”, explicó Jañez. Lo que siguió fue inesperado: durante una conversación

sobre vacaciones, la niña afirmó que quería ir a Malvinas. “Me quedé helada. No esperaba esa respuesta, pero insistió varias veces. Ahí nos pusimos a investigar cómo hacerlo posible”, recordó.

El viaje no es sencillo ni económico. Los vuelos parten una vez al mes desde Río Gallegos, y además del pasaporte, existen requisitos burocráticos para ingresar al territorio. “Al principio pensábamos salir desde Chile, pero luego entendí la importancia de partir desde suelo argentino”, detalló Jañez.

Ante los elevados costos, la familia optó por una campaña de venta de escarapelas. “Todo lo recaudado se destinará al viaje. Queremos que Emilia pise las islas, pero también que esto sirva para visibilizar que Malvinas es un destino posible y cercano para los



fueguinos”, afirmó.

La iniciativa trasciende el plano personal. Para Jañez, el interés de su hija refleja la importancia de “malvinizar” desde la infancia. “En Tierra del Fuego respiramos Malvinas. Es crucial que los niños crezcan con ese conocimiento y amor por lo nuestro”, sostuvo. La mamá destacó el rol de la escuela, pero también el acompañamiento familiar: “Los chicos llegan con dudas, y debemos estar ahí para responderlas, no dejar que quede solo en lo institucional”.

La historia de Emilia se viralizó a través del Instagram de su madre (@marjanez), donde se la ve explicando con inocencia la causa Malvinas y mostrando su bandera argentina. “Documentar esto es un orgullo. Emilia ya sabe que las islas son argentinas y que algún día las recorrerá”, expresó Jañez. La cuenta también servirá para coordinar la venta de escarapelas y sumar apoyos.

El relato conecta con casos como el de Tiago, el niño de Comodoro Rivadavia que defendió la soberanía ante su maestra, demostrando cómo las nuevas generaciones pueden ser voceras de la causa. Ellos tienen una herramienta poderosa: la pureza de su mirada. Cuando un niño habla de Malvinas, remueve conciencias.

Mientras María Fe Jañez avanza en los preparativos, el viaje se ha convertido en un símbolo. No solo es el sueño de una niña, sino un recordatorio de que la reivindicación soberana se construye desde la educación, la memoria y los gestos cotidianos. “Queremos que Emilia sienta que Malvinas es parte de su hogar. Y ojalá esto inspire a otros a visitarlas”, concluyó.

En Tierra del Fuego, donde la causa es una bandera colectiva, la historia de madre e hija ya dejó una enseñanza: la patria también se aprende jugando.



TRAIL RUNNING

Una brasilera ganó la 10° Mountain Do

La atleta brasileña Lorena Aurenzoni Villas, proveniente del estado de Espíritu Santo, se consagró ganadora de la carrera de trail running en nieve disputada en el Cerro Castor, en Ushuaia. El fueguino Darío Guzmán se adueñó de los 20k en la rama masculina.

El Fin del Mundo recibió uno de los eventos de trail running más esperados para nuestros atletas como lo es la Mountain Do Fin del Mundo en los senderos del Cerro Castor, el centro de esquí más austral. Los atletas brasileños dominaron la distancia de 42k mientras que el fueguino Darío Guzmán se adueñó de los 20k en la rama masculina.

El Mountain Do, conocido por ser el circuito de trail run más grande de Brasil, siguió consolidando su prestigio internacional, como ya lo ha marcado su historia en la última década, ahora en la ciudad más austral del mundo con una nómina que superó los 280 inscriptos, muchos de ellos provenientes del vecino país carioca.

Desde las 7:30 de la mañana se dio comienzo a la fiesta desde la base del Ce-

ro Castor con un trazado firme y veloz teniendo en cuenta las óptimas condiciones de nieve pisada que se tuvieron en los tres recorridos previstos.

En cuanto a los resultados principales de los 42 kilómetros, la más competitiva, tuvo en los varones como ganador al brasileño Naval Freitas con un tiempo de 3:44:11, seguido por Vagner Da Cruz y Freire Paulo Henrique Teixeira Do Prado, un podio 100% visitante.

En mujeres, la tolhuinense Barbara Gassman fue quinta, con buena presencia fueguina en el podio de la mano de Evangelina Arroyabe y Sol Badorrey, detrás de la vencedora brasilera Lorena Aurenzoni Villas con un marcador de 3:33:56 siendo la mejor de todos en la clasificación general.



Glaucia Placotnik fue la ganadora en las damas en 02:09:43 seguida de Maria Paula Schapochnik y Eliana Evelina De Constan-

cia mientras que Federico Ponce, en los varones con un tiempo de 01:01:48, y Maria Carolina Meyer Martins, en las mujeres con su marca de 01:06:19, fueron los que se colgaron la medalla de oro en la categoría promocional de los 10k.

Comprá sin moverte de tu casa, ingresá a: www.imcofue.com.ar y encontrá todo lo que necesitás.

ANSES

Becas progresar que necesitas para acceder

El titular de la UDAI Ushuaia destacó el inicio de la inscripción para las becas estudiantiles, reforzó la agilización de trámites y confirmó un nuevo incremento previsional.

Mariano Deluca, titular de ANSES en Ushuaia, brindó precisiones sobre las novedades de la semana, con especial foco en la apertura de la inscripción para las becas Progresar, dirigidas a estudiantes secundarios. “Arrancó el 4 de agosto y va hasta el 1 de septiembre”, señaló por radio Provincia, detallando que su equipo trabaja en articulación con centros de estudiantes para facilitar el proceso. “Hoy ya me organizaron 18 reuniones. Los chicos, una vez que ven cómo se hace, arrancan solos”, explicó.

Sobre los requisitos, enfatizó: “No necesitan gestores. Deben tener una billetera virtual o CBU acreditado en Tierra del Fuego”. El procedimiento, según describió, implica ingresar a

gresar, completar una encuesta y validar datos académicos. “Si son regulares, reciben 35.000 pesos mensuales, con un 20% adicional a fin

de año”, agregó, advirtiendo que “uno perdió la regularidad en el primer semestre; son 3 o 4 casos, pero es clave que no abandonen”.

Deluca también anunció la próxima convocatoria para las becas Manuel Belgrano (carreras como ingeniería o medicina) y recordó que la oficina local ha reducido los tiempos de espera. “Ahora atendemos en 20 minutos; en 35, el trámite está hecho”, destacó, aunque reconoció desafíos en verificaciones laborales para jubilaciones docentes.

Respecto a los haberes previsionales, confirmó el 18° aumento

consecutivo en 20 meses. “Cuando asumimos, los jubilados cobraban 105.000 pesos; hoy están en 550.000”. Aunque admitió que se está lejos de lo ideal, resaltó que “hubo un cambio sustancial”.

Finalmente, pidió a los estudiantes con domicilios temporales que actualicen sus datos. “Si estudian en Córdoba pero su documento dice Ushuaia, no hay problema. La beca está hecha para eso”, aclaró, ofreciendo asistencia personalizada ante inconvenientes. “Si alguien tuvo un error, que me llame. Me hago cargo”, concluyó Mariano Deluca.



TERRASUR
—PROPIEDADES—



2901481443



TERRASUR.PROPIEDADES.USH

LO QUE QUEDA DE AGOSTO

Temperaturas elevadas y nieve recién hacia fin de mes

El meteorólogo Marcelo Sosa confirmó que las condiciones invernales seguirán atípicas en Ushuaia, con marcas térmicas por encima de lo habitual y ausencia de precipitaciones níveas hasta después del 21 de agosto.

El invierno en Ushuaia continúa mostrando un comportamiento inusual, con temperaturas elevadas para la época y una notable falta de nieve, según el análisis del meteorólogo Marcelo Sosa en diálogo con FM Master's. Durante la madrugada de este martes se registró una leve nevada que rápidamente se disipó, dejando apenas un breve manto blanco. "Fue muy leve, en la madrugada, y ahora predomina la sensación térmica baja por el viento del sudoeste", explicó Sosa, aunque aclaró que el frío intenso será pasajero.

Las proyecciones para los próximos días indican un paulatino incremento de las temperaturas, con máximas que rondarán los 8 grados, valores anómalos para un agosto fueguino. "Mañana (miércoles)

será un día ventoso pero soleado, y las condiciones se mantendrán similares a las de la semana pasada, sin probabilidades de nieve al menos hasta dentro de 15 días", detalló el especialista. Recién hacia el 21 o 22 de agosto se espera un cambio significativo, con posible ingreso de un frente frío que podría generar precipitaciones níveas.

Sosa enfatizó que este invierno se destaca por su escasa actividad nevadora en comparación con años anteriores. "Los primeros meses del invierno han sido mucho menos intensos, no solo aquí sino en toda la Patagonia y el centro del país. La semana pasada, algunas provincias alcanzaron los 30 grados", recordó.

En Ushuaia, las calles



reflejan este fenómeno: el alternado entre lluvias y temperaturas altas ha generado acumulación de barro y deterioro en la transitabilidad. "Las mínimas matutinas generan un leve congelamiento, pero al mediodía vuelve el lodo", describió.

Consultado sobre el fin de semana, el meteorólogo señaló que el viernes, sábado y domingo se registrarán máximas cercanas a los 8 grados,

con mínimas de 4 grados, lejos de los valores típicos para esta época. "Lo más frío ya pasó hoy; el resto de la semana será templado", afirmó.

En síntesis, Ushuaia enfrenta un agosto atípico, con invierno moderado y nieve en suspenso. Como resumió Marcelo Sosa: "Habrá que esperar después del 23 de agosto para ver si finalmente llega el frío que todos esperan".



COOPERATIVA ELÉCTRICA
Río Grande - Tierra del Fuego

SARMIENTO 2790
421777 Int. 153
504800
fperez@cooprg.org
www.cooprg.org.ar

Formas de Pago
Efectivo - Débito
Cheque - Transferencia
Todas las Tarjetas de Crédito
1 pago sin interés - 3 pagos con interés
Tarjeta Fueguina 3 cuotas s/interés
10 o 15 pagos s/interés 10% descuento



FABRICA DE PRETENSADOS PREMOLDEADOS

PRODUCTOS

Nuevos

Consulta por las Promo !!!



PROMO Spot

COMBO SPOT 1	MEDIALUNAS X 2 + JARRITO	\$6200
COMBO SPOT 2	CAFE GRANDE + 2 MEDIALUNAS	\$7700
COMBO SPOT 3	CAFE CHICO + TOSTADO	\$11200
COMBO SPOT 4	CAFE GRANDE + TOSTADO	\$12700
COMBO SPOT 5	RECARGA VASO CHICO + 2 MEDIALUNAS	\$6200
COMBO SPOT 6	RECARGA VASO GRANDE + 2 MEDIALUNAS	\$6500
COMBO SPOT 7	RECARGA CHICA + TOSTADO	\$10500

CENTRO DE SALUD MUNICIPAL DE USHUAIA

Un episodio de violencia que refleja la presión del sistema

Un vecino agredió verbalmente al personal tras no conseguir un turno odontológico. Pablo Pesce, responsable del área, pidió reflexionar sobre el clima social y destacó que no hubo daños graves, aunque sí un fuerte impacto emocional en los trabajadores.

La mañana de este martes transcurría con normalidad en el Centro de Salud Municipal de Ushuaia hasta que un vecino, conocido por el equipo, desencadenó un episodio de violencia verbal. Pablo Pesce, referente del Área de Políticas Sanitarias de la Municipalidad, relató lo sucedido en diálogo con FM Master's, enfatizando que el hecho no dejó consecuencias físicas pero sí

un malestar profundo entre los empleados.

“Está bueno que podamos decir, porque no hay absolutamente nada que ocultar”, comenzó Pesce, marcando la transparencia en la comunicación. Explicó que el hombre, residente frente al centro, ya había protagonizado un incidente previo al reclamar por un familiar con problemas de salud serios. “Hoy no se lo pudo



contener, y lo que fue una discusión verbal escaló a una situación que no fue buena”, admitió. Aclaró que no hubo destrozos ni lesiones, pero sí un clima de tensión que calificó como innecesario: “Nadie debería resolver un conflicto así, menos por un turno”.

El detonante fue la imposibilidad de asignarle una cita odontológica, especialidad con alta demanda. “Tenemos cuellos de botella, como todo el sistema, que está colapsadísimo”, reconoció Pesce, aunque subrayó que ello no justifica agresiones. “Los laburantes no se merecen esto”, remarcó, y recordó que el personal está capacitado para manejar situaciones complejas: “La gente no viene de vacaciones; trae angustias, dolencias. Sabemos que estos hechos pueden ocurrir, pero no los normalizamos”. Consultado sobre la intervención policial, confirmó que las autoridades actuaron tras un llamado de otros vecinos presentes. Sin embargo, evitó profundizar en el perfil

del agresor: “No me quedo en el evento puntual, sino en la reflexión sobre cómo resolvemos los conflictos cotidianos”. Pesce vinculó el episodio con un contexto social más amplio: “Hay mucha tensión por múltiples motivos. Todos debemos contribuir a calmar los ánimos”.

Pese a lo ocurrido, el funcionario destacó avances en el centro, como la incorporación de profesionales de salud mental y pediatría, y el pronto regreso del servicio de atención sin turnos programados. “Prefiero hablar de esto”, dijo, aunque valoró informar a la comunidad para evitar especulaciones. La prioridad ahora, aseguró, es contener al equipo afectado: “Algunos compañeros están dolidos; trabajaremos en eso”.

El incidente expone la complejidad de un sistema bajo presión y la fragilidad en las interacciones cotidianas. Como concluyó Pablo Pesce, “es un llamado a pensar cómo gestionamos lo que nos pasa, sin que la violencia sea nunca el camino”.



POLÍTICA

Fentanilo contaminado: ya son 96 los muertos y detectaron casos en Formosa, Córdoba, Santa Fe y Bahía Blanca

En el juzgado del juez federal de La Plata a cargo de Ernesto Kreplak, los peritos y colaboradores no descansan.

La tarea para revisar cada una de las historias clínicas que llegan a su despacho desde más de 200 hospitales de todo el país es ardua. Ese análisis minucioso sobre los pacientes internados que recibieron tratamiento con el lote contaminado del fentanilo número 31.202, producido el 18 de diciembre de 2024 por Laboratorios Rammallo S.A., elaborador exclusivo de HLB Pharma Group S.A., hizo posible que la cifra de fallecidos se elevara de 76 a 96. Para los investigadores, el número, escalofriante, no es el techo, lo que habla de la magnitud de la tragedia a la que algunos ya llaman el “Cromañón sanitario”.

De esa totalidad, en el Juzgado Federal de La Plata ponen un asterisco a los 9 casos de Bahía Blanca, una localidad ubicada en la provincia de Buenos Aires. Allí falta contrastar con información complementaria que se podría haber perdido en la última inundación, aunque sí

se sabe con certeza que los pacientes fallecidos fueron tratados en la Unidad de Terapia Intensiva con dosis de fentanilo contaminado. En estos casos, en concreto, aún falta establecer que los internados hayan dado positivo en los hemocultivos —análisis microbiológico de sangre, con las bacterias *Klebsiella pneumoniae* y *Ralstonia pickettii*. En ese caso, la cifra de muertos sería de 87. Una cifra alarmante si se tiene en cuenta que la causa se abrió por una denuncia del Hospital Italiano de La Plata después de descubrir un brote de neumonía producido por esas dos bacterias resistentes a antibióticos y que había causado la infección de 18 pacientes, de los cuales 15 fallecieron.

“Estamos trabajando a fondo, avanzamos rápido y buscamos establecer las responsabilidades que corresponde”, le dijo el juez Kreplak a Infobae en una



entrevista exclusiva. Y en esa línea de investigación se orienta la pesquisa. De hecho, el magistrado habilitó la feria judicial y ordenó pericias muy específicas a los integrantes del Cuerpo Médico Forense para que establezcan de forma unívoca que los microorganismos detectados en las ampollas de fentanilo de HLB Pharma son idénticos en su genotipo y fenotipo a los hallados en los hemocultivos de los pacientes fallecidos y otros que se recuperaron.

Kreplak y su equipo estiman que hay una cifra negra

de fallecidos que no se reportan. En esa clínica, por ejemplo, se habían administrado más de unas 1.700 dosis de fentanilo contaminado, pero se habían reportado 4 casos, entre ellos Giovanni, un bebé de tan solo tres meses que sigue en estado grave. El magistrado quiere establecer, a través de las historias clínicas que los responsables del centro médico no enviaban, si la totalidad del fentanilo adquirido fue aplicada a pacientes o se podría haber desviado al mercado ilegal o informal. Un hecho que aún no se estableció.



POLÍTICA

Los gobernadores dialoguistas esperan un gesto de la Casa Rosada para negociar las leyes de los ATN y el impuesto a los combustibles

Los cuatro gobernadores que sellaron una alianza electoral con La Libertad Avanza enfrentarán esta semana su primera prueba de lealtad con la Casa Rosada. La Cámara de Diputados comenzará a debatir mañana los proyectos que regulan la distribución del fondo de ATN y el reparto del impuesto a los combustibles líquidos, dos iniciativas que impulsaron junto a todas las provincias pero que el presidente Javier Milei resiste con amenazas de veto.

Los gobernadores Alfredo Cornejo (Mendoza), Rogelio Frigerio (Entre Ríos) y Leandro Zdero (Chaco), y el alcalde Jorge Macri (CABA), son conscientes del dilema que afrontan. Por ello esperan con ansias un guiño del Gobierno que descomprima la tensión con los gobernadores y, de paso, los exonere de tener que elegir entre los intereses de sus respectivas provincias o el compromiso electoral asumido con los libertarios. El debate de ambas



iniciativas, que ya cuentan con media sanción del Senado, comenzará este miércoles. El primer turno, al mediodía, será para el proyecto que propone la coparticipación del fondo de los Aportes del Tesoro Nacional (ATN) en la Comisión de Presupuesto; dos horas después, en conjunto con la Comisión de Energía, se abordará el nuevo esquema de reparto de la recaudación del impuesto a los combustibles.

Ambas comisiones fueron convocadas por el oficialismo poco antes de que la oposición votara su emplazamiento durante la última sesión; un gesto agónico y forzado, pero que fue interpretado por los di-

putados dialoguistas como un acto de buena voluntad. “Estamos pendientes de que el Gobierno abra finalmente un canal de negociación o bien ofrezca una contrapropuesta satisfactoria que nos evite el problema de una votación difícil en el recinto”, confesó un dirigente cercano al gobernador Frigerio, autor intelectual de ambos proyectos. Cerca de Cornejo admitían, también, que la pelota está en manos de la Casa Rosada.

“Estamos en una posición muy incómoda, ojalá que el Gobierno no decida llevar la situación a un extremo y acepte negociar una salida”, deslizó un legislador del riñón del gobernador mendocino.

Jet Stream

- ✓ ENVÍOS RÁPIDOS Y SEGUROS
- ✓ ATENCIÓN PERSONALIZADA
- ✓ CALIDAD GARANTIZADA

¡A TODO EL PAÍS!

Contactanos

+54 9 11 2584-1305

Teléfonos útiles

USHUAIA	(02901)	RÍO GRANDE	(02964)
Hospital R	107 / 423200	Policía	441108
Policía Provincial	421773	Defensa Civil	103 / 424163
Policía Federal	422969	Bomberos de Policía	100 / 433110
Bomberos voluntarios	100 / 421333	Bomberos Voluntarios	422457
Clínica San Jorge	422635 / 421333	Comando de Operaciones	101 / 433104
Sumu	421721 / 421930	Policía - Unidad Regional Nte	433101
Defensa Civil Municipal	103 / 422108	Policía - Unidad de Det	445650
Defensa Civil Provincial	430176 / 422003	Policía - Unidad Prev	45023 / 025
Gas Camuzzi (emergencias)	0810 999 0810	Hospital	421258 / 107
Gas Camuzzi	0810 555 3698	Policía Federal	422988
Obras y Servicios S	421401 / 421329	Cooperativa Eléctrica	421777
Dirección de Energía	422295	Camuzzi	0810 999 0810
A.C.A.	433455	Prefectura Naval	422305 / 106
Gendarmería Nacional	431800	Aeropuerto	420699
Prefectura Naval	421245	Aerolíneas Argentinas	430748
Policía Aeronáutica	435909	Gendarmería	431953
Base Naval	431601	Secretaría de Seguridad	427379 / 377
Aeropuerto	421245	Grúa ACA	15567403
Aerolíneas Argentinas	435516	Judiciales	
Municipalidad de Ush	422089	Cámara de Apelaciones	443465 / 030
Subs. Municipal de Turismo	432000	Juzgado	424694
Información Turística	0800 333 1476	Juzgado YPF	443027 / 028

GOBIERNO DE LA PROVINCIA

(02901) 421101 AL 105



Concejo Deliberante
Municipio De Río Grande



Sigamos **construyendo**
juntos la ciudad que
soñamos.

FLORENCIA
-VARGAS-
CONCEJAL





ZARCO GROUP

MOVIMIENTO DE SUELO

ALQUILER DE MÁQUINAS

PROYECTOS DE INGENIERÍA Y ARQUITECTURA

INFRAESTRUCTURA URBANA



✉ administracion@zapco.com.ar

🌐 zapco.com.ar

☎ 2964-642424
2964-445310



COOPERATIVA ELÉCTRICA DE RÍO GRANDE

TRABAJANDO POR Y PARA LA COMUNIDAD

La manipulación de energía eléctrica o las conexiones clandestinas pueden ocasionar serios accidentes. Se realizan inspecciones tendientes a controlar fraudes en medidores y robo de energía eléctrica. Evite inconvenientes, no cometa fraude ni robo de energía, los mismos constituyen un delito y serán duramente castigados.